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18名分別來自不同大專院校的學
者，昨日提出了一份特首普選方案，
建議在特首提名程序展開前，先由2%
登記選民即約7萬人作「公民推薦」
特首候選人，有關人選得到提名委員
會八分一委員的支持，可成為正式特
首候選人。儘管學者之一的港大法律

學院首席講師張達明表示，引入「公民推薦」，並無
削弱提委會的實質提名權，但「公民推薦」方案存在
兩大問題：一是變相削弱提委會的提名權；二是不符
合提委會「機構提名」和「按民主程序提名」的要
求。
「公民推薦」簡單來說就是在提委會之前，加設了
一個提名程序，由2%登記選民向提委會作出「推

薦」。然而，基本法明確規定提委會是唯一獲授權提
名特首的機構，這個權力是排他的，對於特首候選人
的「推薦」，自然也是屬於提委會，理應由提委會委
員作出「推薦」。如果由幾萬名選民「推薦」出一名
候選人，實際上是迫使提委會接受，這等於是將「推
薦」權由提委會轉移到選民手上。
學者方案又提到有八分一提委會委員支持，有關人

士就可成為正式的特首候選人。基本法第45條規定，
由「有廣泛代表性的提名委員會按民主程序提名」候
選人，當中的「民主程序」簡單理解就是少數服從多
數，但方案認為八分一的少數就可以推出一名特首候

選人，這是提委個人提名，而不是體現「機構提名」
的按「民主程序」提名。
全國人大常委會基本法委員會副主任張榮順今年1

月與香港區議會訪京團舉行基本法座談會時，解釋了
最初起草基本法時，為何要設計一個具有廣泛代表性
的提委會作「機構提名」：一是提委會須符合均衡參
與原則；二是不能讓某界別「獨大」而有機會操控整
個選舉情況，故四大界別的比例應維持一致；三是
「機構提名」可避免特首普選出現太激進、偏頗的候
選人。這正是基本法設立提委會的原意，任何方案都
必須符合基本法的這些要求。

學者「公民推薦」方案有兩大問題 卓 偉
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台灣的「反服貿」運動無論是 3．18 攻佔「立法
院」， 3．23攻佔「行政院」，還是3．30黑衫軍行
動，民進黨都扮演了學生運動操手的角色。台灣「反
服貿」學生有恃無恐霸佔「立法院」、打砸「立法
院」、進攻「行政院」的違法暴力行徑，卻被民進黨
天王們稱讚為「民主運動」、「和平理性」行為，而
且還以「保護」學生為名，阻止警察執法。

「反服貿」重演泰國式動亂
「反服貿」學生昨日再度包圍「立法院」，民進黨

籍「立委」堵塞會場入口，並佔據主席台，阻止會議
進行。新黨主席郁慕明早先就指出，不能用「學運」
稱呼「反服貿」運動，「反服貿」的訴求從「反黑箱
服貿」，變成退回服貿，再到反馬英九、挺「台
獨」，他們的意圖已經很清楚，就是以「反黑箱、反
服貿」為藉口，進而搞顛覆、搞「台獨」，這才是他

們想做的！世界上，這次「反服貿」被「台獨」「借
殼上市」，對兩岸關係、台灣長遠發展，都會造成負
面影響 。

在烏克蘭的民主悲劇和泰國的民主鬧劇之後，台灣
的「反服貿」運動被視為「民主之恥」。「反服貿」
違法行動延續了泰國示威者佔領政府部門、烏克蘭示
威者佔領司法部的先例，顯示台灣的民主政治正在走
向泰國化，即由暴力運動和街頭政治來決定政策。民
進黨及被其煽動、裹挾、蒙騙的學生和民衆，粗暴霸
佔、包圍象徵民主與法治的「立法院」，亦用暴力衝
入政府中樞的「行政院」，重演泰國式反民主法治的
危機，甚至演變成烏克蘭式的反對派奪權政變危機。

泰國民主正在走向民粹政治
近年來，泰國陷入嚴重的社會分裂。人民民主聯盟

「黃衫軍」和反獨裁民主聯盟「紅衫軍」，你方唱罷

我登場，不斷發動街頭政治攻勢。泰國政府在爭鬥中
更迭頻繁，自2005年起，6位總理走馬燈，軍事政變時
有發生，示威遊行此起彼伏，多個政黨遭解散。過去8
年，紅衫軍和黃衫軍街頭暴力行動累計竟超過了1000
天，且常演變成街頭暴力，流血事件時有發生，既損
害民生，又拖累經濟，影響營商環境，挫傷投資者信
心。泰國民主正在走向民主政體最糟糕的形態：民粹
政治。泰國作為昔日「亞洲五小虎」之一，連年的政
治鬥爭拖慢經濟發展的動力，金融市場股匯齊跌，泰
國的國際形象也在動亂中遭到重創。

西方對烏克蘭輸出混亂無序
當前台灣的亂象亂局也大有發展成為下一個烏克蘭

危機的可能。烏克蘭爆發「橙色革命」時， 國際上一
些政治勢力歡呼雀躍，以為這是繼冷戰結束後的國際
民主化的「第四波」。然而，烏克蘭與其說是「民主
化」，不如說是政治商業化、市場化、幫派化、地區
化；與其說是民主政治，不如說是對抗政治、幫派爭
鬥、清算政治和復仇文化。民主只是爭奪利益的手
段，議會成為爭奪的場所。烏克蘭民眾得出了一個心
酸的結論——顏色革命並不能創造民主和幸福的神
話，西方輸出的是混亂和無序，追求的是地緣政治私
利，烏克蘭不過是大國棋盤上的棋子，老百姓只不過
是政客爭權奪利的墊腳石。

警惕「兩獨」聯手「佔中」提前出現
台灣「反服貿」的違法行動，引起本港「佔中」組

織和「港獨」人士唱和起哄。「佔中」組織者公然表
示，可能會「效法」台灣學生「佔領」立法會，並聲
稱「佔中」可能受到鼓舞提前在今年八月出現。反對
派揚言會提前發動「兩獨」合作的「佔中」，屆時齊
集香港發動大規模動亂，立法會、政府總部以至中環
都成為他們暴力佔領的對象，令香港重蹈台灣「反服
貿」、泰國街頭政治甚至烏克蘭危機的覆轍。這種危
險跡象，有跡可循。社民連、「人民力量」把台灣政
治文化和議會暴力引入香港，並將暴力政治從議會推
移到社會。香港反對派對台灣政治文化和議會暴力亦
步亦趨，有樣學樣。反對派在策動「去中國化」搞
「港獨」的許多街頭行動中，揮舞港英旗幟，叫囂
「反共反赤」、「擋住香港赤化」、「反中殖」、
「中國人滾回中國去」、「香港要獨立」、「香港感
謝英國」、「南京條約萬歲」等「港獨」口號，大有
台灣和泰國那種撕裂社會、族群對立的街頭運動的翻
版意味。

「台獨」是台灣社會的亂源，「台獨」製造社會紛
爭，令台灣社會撕裂，政局動盪，經濟沉淪、民生凋
敝。「台獨」惡化台灣政治和社會氛圍，令台灣政治
充滿抹黑、栽贓陷害、惡意中傷。「台獨」瓦解台灣
求生存和求發展的綜合實力，令台灣社會陷入無休無
止的內耗與惡鬥。「台獨」造成兩岸關係緊張惡化，
令台灣錯失祖國大陸的巨大商機和經濟發展助力。勾
結「台獨」的「佔中」搞手將「台獨」禍水引港，必
然把「台獨」禍害台灣的種種亂象引入香港，損害港
人的根本福祉，社會各界必須齊聲說「不」！

過去8年，泰國紅衫軍和黃衫軍街頭暴力行動累計竟超過了1000天，且常演變成街頭暴力，流

血事件時有發生，既損害民生，又拖累經濟，影響營商環境，挫傷投資者信心。泰國作為昔日

「亞洲五小虎」之一，連年的政治鬥爭拖慢經濟發展的動力，金融市場股匯齊跌，泰國的國際形

象也在動亂中遭到重創。台灣「反服貿」違法行動延續了泰國示威者佔領政府部門、烏克蘭示

威者佔領司法部的先例，顯示台灣的民主政治正在走向泰國化，即由暴力運動和街頭政治來決

定政策。烏克蘭的民主悲劇和泰國的民主鬧劇，以及台灣「反服貿」運動的「民主之恥」，都

是民主脫離法治軌道，演變為劣質民主和少數人暴政的前車之鑒，香港切不可重蹈覆轍。

文平理

台灣民主泰國化對香港的警示
──台灣亂象與香港前途反思系列之六

曾德成批無根據
鴿黨屈區會嘥公帑
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劉炳章：無聽聞特首設「連任辦」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）有報道

指，行政長官梁振英已成立「連任辦公室」
開展競選工作。曾任梁振英競選辦副主任的
劉炳章昨日在出席一公開活動時回應指，目
前討論特首下屆是否連任是言之尚早，未來
幾年將工作做好更為重要。
劉炳章昨日指出，梁振英是有心有力的

人，對社會投入可謂義無反顧，但他從沒聽
過梁振英成立「連任辦」，他自己也無參
與，而下屆特首選舉仍有不少未知數，包括
政改方案能否落實等，目前討論下屆是否連
任是言之尚早，未來幾年將工作做好更為重
要。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政
署早前在回應立法會議員查詢時公布，
中央政策組在過去2個財政年度及今個
財政年度，共撥款212萬元予「一國
兩制」研究中心開展多項研究。有反對
派議員昨日質疑，該中心前任總裁為負
責撥款的現任中策組首席顧問邵善波，
此舉或涉及「利益輸送」。中策組強
調，每次有關的招標，都會嚴守採購規
則及內部指引。
行政署日前以書面回覆議員提問時

指，「一國兩制」研究中心在過去2個
年度獲撥款135萬元，就「傳媒時事輿
情研究」、「國情國策研究」等開展研
究。在新財政年度，「一國兩制」研究
中心再獲撥款77.3萬元，繼續進行「傳
媒時事輿情研究」。
在立法會財務委員會昨日審議新年度預

算案的特別會議上，有反對派議員質疑稱，
中策組過去多年分別各批出3次研究合約
給香港大學及中文大學，「一國兩制」研
究中心則獲撥4次，又稱負責批出研究撥
款的現任中央政策組首席顧問邵善波，是
「一國兩制」研究中心的前任總裁，質疑
此舉有「利益輸送」之嫌。

邵善波避嫌不參與審批
中策組副首席顧問聶世蘭在回應時強

調，中策組每次招標進行研究時，都會
嚴格遵守特區政府的採購規則及內部指
引，首席顧問邵善波亦不會參與審批建
議書。
她續說，研究結果主要供內部參考，

但在不影響日常運作及不涉及敏感資料
下，都可以公開。

另外，獨立議員謝偉俊在會上關注新聞統籌專
員馮煒光，被指「隱藏官方身份」，以筆名在報
章發表文章，稱當局應主動調查。特首辦常任秘
書長劉焱昨日表示，無收到馮煒光從事有薪外間
工作的申請，亦無馮煒光以筆名發表文章的資
料，一旦發現合約員工違反聘用規章，特首辦有
權按違約情況作出懲處。

怕被袋巾搶風頭 老鴿或轉軚訪滬
民主黨今晚舉行中委會，討論是否參與上海訪問。據
反對派中人透露，原計劃派出二三線議員赴會的民主
黨，眼見公民黨派出黨魁梁家傑參與，正考慮改派何俊
仁、涂謹申、胡志偉赴會，並希望游說早前聲稱不會訪
滬的黨主席劉慧卿「轉軚」參加，以免被搶風頭。
民主黨今晚將舉行中委會，討論是否參與上海之行，
最快要到晚上8時30分才會見記者公布結果。有反對派
中人透露，在訪滬行宣布後，儘管未有具體行程，民主
黨及公民黨都明白此行一定會有討論政改的機會，故一
直都希望到上海。

工黨掛光環 累鴿訟黨扭擰
他續說，是次反對派「扭扭擰擰」的始作俑者實為工
黨：在特首梁振英宣布中央同意安排全體立法會議員訪
滬後，工黨主席李卓人即刻「出口術」，「又話杯葛、
又話唔去」，試圖佔據道德高地，令其他反對派黨派也
不敢「太爽快」地答應，以免授人話柄。

該名反對派中人坦言，李卓人當年也曾為政改問題到
過中聯辦，但在民主黨被狙擊時非但「倖免於難」，更
未有向民主黨伸出援手、說句公道話，其他反對派政黨
不希望李卓人在此事上「攞晒彩」，遂「不斷開條
件」，令訪滬問題僵持至今。
不過，訪滬還是反對派的「共同願望」，尤其特區政
府已宣布，中央會安排國務院港澳辦主任王光亞、全國
人大副秘書長兼基本法委員會主任李飛、中聯辦主任張
曉明和他們討論政改問題，令他們無法繼續拖拉，遂以
「團長（立法會主席曾鈺成）已承諾會盡力安挑單獨會
面」作為下台階，就連原先聲稱要杯葛的何秀蘭也「慌
死虧底仆倒去」，公民黨及民主黨自然「順理成章」。

AV仁阿涂或參團 為劉慧卿傷腦筋
據民主黨資深黨員透露，該黨原先只派一些二線人物赴

會，其中胡志偉是「鐵膽」，因為他在闡述黨的立場時「表
現出色」，不會亂說話而貽笑大方，其他考慮的人選還包

括被嘲為「一嚿雲」的黃碧雲。不過，公民黨是次派出黨
魁梁家傑參與，就令該黨感到「受威脅」，因此有意變陣。
他續說，為免被公民黨搶盡風頭，民主黨正研究派出
知名度較高的何俊仁及涂謹申出席，涂謹申對此已有心
理準備。不過，一切還要看民主黨在今晚中委會會議上
能否「傾掂數」。
該名資深黨員更稱，當然，要「抗衡」梁家傑，由黨
主席劉慧卿「出馬」就最好不過，但劉慧卿的自把自為
卻大大壞事：在上次「進入中聯辦」後，該黨被激進反
對派追擊至今，故在得知有關赴滬消息時，他們不想太
早表態，希望先評估形勢，再作出對民主黨最有利的決
定，惟在訪滬消息公布後，劉慧卿未經黨內討論，即急
不及待宣稱自己不會赴滬，更將問題扯到回鄉證的問
題，令他們大感頭痛。
他稱，儘管劉慧卿「我行我素」，但她始終是黨主

席，故民主黨內部普遍希望她參與訪滬，「卿姐講大
咗，我哋要花心思為佢搵一個下台階，轉
軚轉得靚一啲」。最終結果如何，也要待
今晚的民主黨中委會才能有分曉。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中西區區議會小組會議早前審議撥出25萬元宣傳政改，民主

黨區議員許智峰兩度抹黑其他議員與主辦及合辦團體關係「千絲萬縷」，無理要求議員避席，

滋擾會議進行，其黨友昨日在立法會財委會特別會議上更力撐許「滋擾有理」。民政事務局局

長曾德成批評，有關的指控並沒有事實根據，並強調倘出現公帑不合理利用的情況，相關人等

在香港制度下必然會被制裁。

許智峰抹黑其他中西區區議，惡意阻撓會議進行，區
內13名議員早前發出聯署聲明，強烈譴責許智峰橫

蠻滋擾議會，即使要求他循法律途徑作出申訴，但他仍
然堅持重複發言，最終導致會議無法繼續進行。
在立法會特別財委會昨日討論新年度預算案的民政事
務局的開支時，民主黨竟利用會議平台為黨友「出
頭」。會前，民主黨議員單仲偕，連同事件的「始作俑
者」許智峰向曾德成遞交請願信，要求政府介入區議會
審批推廣基本法活動撥款，或改由政府直接舉辦推廣活
動，又揚言署方要在今日傍晚前回覆，否則可能將行動
升級。
會上，民主黨主席劉慧卿稱，有區議會以電郵傳閱方式

批出撥款，要求當局跟進。同黨黃碧雲亦聲言，當局應確
保區議會撥款時不會閉門開會，「自己人撥給自己人，左

手交給右手，黑箱作業」，不讓傳媒及議員監察。

葉國謙：中西區會依例審撥款
中西區區議員、民建聯立法會黨團召集人葉國謙強
調，中西區撥款事宜已參考立法會議事規則進行，具備
透明度及問責性。他批評有個別議員不顧議事規則，擾
亂議會進行，促請民主黨主席對相關黨友講明道理。
曾德成在發言時強調，會議是討論公帑使用，故不會

評論個案，但當局一直尊重區議會合理運作，並質疑民
主黨議員聲稱其他人迫害他人或利益輸送等指控，似乎
未有事實根據。他又指，倘出現公帑利用不合理，相關
人士在香港制度下必然會被制裁。
民政事務總署署長陳甘美華亦指，區議會有會議常

規，據她了解，今次中西區區議會已按照規則，工作小

組曾舉行兩次會議審核25萬元撥款，但由於其後文康會
未有一般會議可跟進批核工作，故大家才考慮以傳閱方
式跟進。

陳甘美華：開會無「黑箱作業」
她強調，在有議員提出開會後，區議會也順應要求開

會討論，故此不存在所謂「黑箱作業」問題，而署方支
持區議會公開公平向公眾問責，強調區議會有完善的申
報利益機制，當日中西區工作小組及文康會的主席，也
處理了利益申報問題。

■葉國謙。 莫雪芝攝 ■曾德成。 莫雪芝 攝
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